



# E-GOV UVEK

September 2021

## «E-Government im UVEK ist selbstverständlich».

Anfang Juli hat die E-Government-Plattform UVEK ihren Betrieb aufgenommen. In diesem achten Newsletter möchten wir Sie über den erfolgten Go-Live, den aktuellen Planungsstand der Einführung beim BAKOM, über die Fortschritte im Programm und im Betrieb, sowie über die anstehenden nächsten Schritte informieren.

## Erfolgt Go-Live BAFU

Am 5. Juli 2021 erfolgte der Go-Live der E-Government-Plattform UVEK mit Services der BAFU-Abteilung Abfall und Rohstoffe. Seither stehen Kantonsbenutzenden auf dem eGovernment Portal UVEK verschiedene Services zur Stammdatenverwaltung sowie zur Berichterstattung zur Verfügung und werden von praktisch allen Kantonen bereits rege genutzt.

Die Einführung (Benutzerschulungen, Onboarding, Early Life etc.) verlief erfolgreich und auch das Arbeiten der Kantonsbenutzenden auf dem Portal funktioniert. Die Tätigkeiten im Back-Office mit Acta Nova sowie die Supportorganisation BAFU spielen sich ein.

Die Neuerungen gegenüber dem Alt-system (u.a. Portalaufbau und –Logik) stellen jedoch nicht zu unterschätzende Herausforderungen für die Kantonsbenutzenden dar. Seit Betriebsaufnahme konnten hierzu bereits wertvolle Erfahrungen und Rückmeldungen gesammelt werden. Die eingehenden Rückmeldungen werden laufend ausgewertet und bei entsprechendem Handlungsbedarf schnellstmöglich umgesetzt.

Aktuell wird auf dem eGovernment Portal UVEK wichtige Vorarbeit geleistet, um zu einem späteren Zeitpunkt auch die Benutzergruppen Unternehmen und Inspektorate auf dem Portal zuzulassen.

## Planung BAKOM Einführung

Als zweites Pilot-Amt wird das BAKOM Anfang 2022 die Dienstleistungen der Abteilung «Telecomdienste und Post (TP)» auf dem eGovernment Portal UVEK anbieten. Darunter sind die Services zu Einzelnummern, Adressierungselementen und Fernmeldediensteanbieter.

Die Entwicklungsarbeiten für die Services auf der E-Government-Plattform UVEK sind bereits weit fortgeschritten. Aktuell liegt der Fokus auf der Vorbereitung und Durchführung von Tests, der Datenmigration aus dem Alt-system BAKOM online, sowie Vorbereitungen zur Einführung (u.a.

Schulung und Kommunikation) und zur Betriebsorganisation.

## Programm und Betrieb

Die Betriebsaufnahme der E-Government-Plattform UVEK verlief auch aus Programm- und Betriebssicht erfolgreich. Die Plattform läuft stabil und ohne grössere Störungen. Im Bereich Betrieb ist der Supportprozess etabliert und wird noch mit den Erkenntnissen aus dem Tagesgeschäft optimiert. Der Changeprozess ist abgeschlossen und in den letzten Zügen.

Aktuell ist man vor allem mit der Planung der Option 2, dem Aufbau der Geschäftsorganisation sowie mit der Begleitung der Roadmapvorhaben beschäftigt.

In der Option 2 wird das BAFU weitere VeVA-Prozesse sowie neu VASA-Prozesse (Verordnung über die Abgabe zur Sanierung von Altlasten) auf der E-Government-Plattform UVEK integrieren. Beim BAKOM sollen in Option 2 auch Prozesse der Abteilungen Medien (M), «Konzessionen und Frequenzmanagement (KF)» sowie «Radio Monitoring und Anlagen (RA)» auf der E-Government-Plattform UVEK umgesetzt werden.



Beim Aufbau der Geschäftsorganisation stand die Konkretisierung der Zielorganisation innerhalb der Digital Services UVEK ab 2023 im Fokus. Die Aufgaben aus den Bereichen Betrieb, Weiterentwicklung der Plattform und Begleiten von Roadmapvorhaben wurden entsprechenden Rollen zugewiesen.

Auch im Bereich Begleiten von Roadmapvorhaben konnten Fortschritte erzielt werden. Seit dem Erscheinen des letzten Newsletters befinden sich mehrere Vorhaben in der Phase Konzeption oder haben diese Phase bereits abgeschlossen. Zudem sind

neue Vorhaben in oder kurz vor der Initialisierung.

### **Nächste Schritte und Ausblick**

Die Arbeiten rund um E-Government UVEK laufen auch nach dem erfolgten Go-Live auf Hochtouren weiter.

Mit dem Minor-Release vom 24-26. September 2021 sollen vor allem die Performance und Usability weiter optimiert werden. Im Major-Release vom November sind dann zusätzliche Funktionalitäten geplant.

Und auch für das Kalenderjahr 2022 werden bereits die Weichen gestellt. Neben dem Go-Live des BAKOM Option 1 Anfang 2022, sollten per Jahreswechsel auch die Entwicklungsarbeiten für die Umsetzung der Option 2 beginnen.

Während den nächsten zehn Jahren ist die kontinuierliche Ausweitung auf weitere Leistungen mit den Fachämtern des UVEK geplant.

Mit diesem Newsletter informieren wir Sie regelmässig über aktuelle Themen des Programms E-Government UVEK und den Fortschritt dieses zukunftsweisenden Services des UVEK. Es würde uns freuen, wenn Sie uns auf dieser digitalen Reise begleiten.

#### **Ihre Kontakte**

*Leiter Digital Services UVEK  
(CIO/CDO)*

**Daniel Krebs**

[daniel.krebs@gs-uvek.admin.ch](mailto:daniel.krebs@gs-uvek.admin.ch)